

## **Fondation de Bretagne : mise en place de l'Association de Préfiguration**

**La Région Bretagne vient d'apporter son soutien à l'Association de Préfiguration de la Fondation de Bretagne (APFB), basée à Quimper, qui a pour ambition de fédérer des acteurs publics et privés pour aider la création culturelle et se transformer, à terme, en une Fondation de Bretagne.**

Depuis plusieurs années, des fondations territoriales se sont développées en France pour faciliter l'éclosion de nouveaux projets d'intérêt général sur leur territoire (Fondation de Lille, Fondation Passions Alsace,...). Elles encouragent ainsi de nouvelles formes de financements et de collaboration entre les secteurs publics et privés.

La période que nous vivons a renforcé le constat de mettre en place rapidement des actions de soutien à la création, à l'innovation et à la solidarité, notamment dans le secteur culturel. A l'heure où de nombreux dispositifs consolident les solidarités sociales et économiques nécessaires (Fonds national de solidarité, Fonds régional COVID-Résistance, Fonds de soutien aux associations...), notre chantier prioritaire vise à soutenir la création culturelle régionale durement touchée par les conséquences de la pandémie du COVID-19.

L'association de préfiguration de la Fondation de Bretagne (APFB) a pour ambition de réunir des acteurs publics et privés et de créer, d'ici 18 mois, une fondation reconnue d'utilité publique. Pour faire aboutir ce dossier complexe, il est essentiel de démontrer l'efficacité d'une collaboration public-privé au service de l'intérêt général en accompagnant rapidement des premiers projets de créateurs. L'association s'appuiera, pour ce faire, sur ses bénévoles investis de longue date dans le milieu associatif et culturel breton.

Pour permettre de lancer cette dynamique ambitieuse pour notre territoire, la Région Bretagne accompagne cette initiative. Son soutien déterminant (50 000 € de subventions) permettra à l'APFB de structurer son projet et d'organiser la recherche des premiers donateurs privés. Ces fonds permettront ainsi de lancer un premier appel à projets auprès des créateurs de Bretagne au 4<sup>e</sup> trimestre 2020.

*"Merci à la Région de faire confiance et d'accompagner cette initiative qui se veut ambitieuse : c'est un pari sur le développement et l'avenir de la création culturelle, si importante pour notre territoire. L'APFB et, demain, la Fondation de Bretagne, permettront en effet aux créateurs en Bretagne de faire vivre la culture sur nos terres et de la diffuser à une échelle nationale et européenne."*

**Jakez Bernard, président de l'APFB**

*"Cette première étape pour créer une Fondation de Bretagne est une bonne nouvelle. Nous avons besoin d'unir les forces créatrices de la Bretagne et, avec cette fondation, chacun pourra y participer. La Bretagne mérite sa Fondation."*

**Loïc Chesnais-Girard, Président de la Région Bretagne**

### **Contacts**

APFB - Jakez BERNARD - Président - 06 07 64 10 83 - contact@apfb.bzh

Région Bretagne - Odile BRULEY, Service Presse - 02 99 27 13 54 ou presse@bretagne.bzh